
CITTÀ DI MONCALIERI 

Ili" COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

Servizi demografici e cimiteriali - Protezione Civile - Sicurezza del territorio 

VERBALE SEDUTA DEL 27 APRILE 2022 

La Commissione si è riunita il giorno 27 aprile 2022 alle ore 18:05 per discutere e deliberare sul 

seguente ordine del giorno: 

1. Riorganizzazione della Protezione. Civile; 

2. Convenzione 2022/2023; 

3. Attività di monitoraggio del territorio. 

Sono presenti i Sig.ri Consiglieri: MONTICONE Cristiano - Presidente 
IORFINO Pasquale 
COSTANTINO Silvano 
SALERNO Christian 
DEMONTIS Gianfranco 
CALLIGARO Arturo (in sostituzione di Zacà Stefano) 

FASSONE Barbara 
BELLA GAMBA Pier Alessandro 

È presente l'Assessore alla Protezione Civile, Michele MORABITO. 
È altresì presente il referente Protezione Civile, arch. Alessandro TRABUCCO. 
Assume le funzioni di verbalizzante il dr. Gian Luca ROSSI - Ufficio Tutela Ambientale e 

Protezione Civile. 

PRESIDENTE MONTICONE: Dopo un breve saluto, ringrazia tutti i presenti e procede con 
l'appello. Dà lettura dell'ordine del giorno della Commissione e invita l'assessore a relazionare in 

merito. 

ASS. MORABITO: Saluta i componenti e ringrazia per la partecipazione. 
Illustra una presentazione relativa all 'organizzazione attuale della struttura comunale di Protezione 
Civile, partendo dall'organigramma, in cui evidenzia la presenza di cinque associazioni· 
convenzionate. Spiega il ruolo dell'ufficio che decide quale procedura attivare in caso di 
emergenza: nel caso in cui venga valutato che i volontari delle associazioni convenzionate siano in 
grado di gestire l'emergenza, verrà attivato il "protocollo emergenza"; in caso contrario sarà attivato 

il "protocollo emergenza C.O.C.". 
Il "protocollo emergenza" prevede che il referente nominato dalle associazioni attivi l'associazione 
di turno, eventualmente supportata da altra che abbia caratteristiche più idonee al tipo di emergenza 



in corso, per l'intervento operativo, cui seguirà un report conclusivo da inviare all 'ufficio. Come 
esempio di intervento effettuato, vengono mostrate alcune immagini relative alla caduta di un albero 

su strada Carignano avvenuta in data 7 febbraio 2022. 
Il "protocollo emergenza C.O.C." viene invece attivato per i casi più gravi, in cui è necessario 
insediare il Centro Operativo Comunale, da cui saranno impartite le direttive alle associazioni. 
Mostra alcuni punti di monitoraggio, estratti dal Piano di Emergenza Comunale, che i volontari 

hanno l ' incarico di controllare durante le attività ordinarie. 
Sottolinea l' importanza della formazione cui devono essere sottoposti i volontari e fa presente che 
nelle scorse settimane è stato organizzato dall 'ufficio un corso relativo alle mansioni dei volontari 
di protezione civile in affiancamento alla Polizia Locale. Annuncia che seguirà un'esercitazione che 

coinvolgerà tutte le associazioni convenzionate. 
Ricorda che il budget a disposizione per le associazioni per l'anno 2022 è di€ 30.000 e spiega che 
una parte di esso sarà riconosciuta in base alle ore impiegate dai volontari nelle attività di 
monitoraggio, mentre con la parte restante saranno rimborsate le spese sostenute. 
Ringrazia infine i volontari della protezione civile per l' impegno profuso. 

PRESIDENTE MONTICONE: Ringrazia e dà la parola ai presenti. 

CONS. IORFINO: Sottolinea come oggi il ruolo della Protezione Civile sia più delicato e 
complesso rispetto al passato e si unisce al ringraziamento rivolto ai volontari. Dichiara di 

apprezzare il lavoro finora svolto. 

CONS. COSTANTINO: Saluta l'assessore e i dipendenti dell'ufficio presenti. Ricorda come 
du'rante l' alluvione del 2016 abbia avuto modo di apprezzare il lavoro dei volontari della Protezione· 
Civile. Sottolinea l'importanza della prevenzione, poiché il territorio di Moncalieri è attraversato da 
tre corsi d'acqua principali, oltre che da numerosi rii. 

CONS. BELLAGAMBA: Esprime dubbi sull'opportunità di avere · l'associazione "Gruppo 
Trasmissioni" in convenzione con la Città di Moncalieri. Richiede l'ammontare complessivo degli 
stanziamenti relativi agli anni 2020 e 2021 per l'espletamento di tutte le funzioni di protezione 
civile. Domanda sè, in caso di emergenza, saranno coinvolte anche altre associazioni di volontariato 
che non si occupano di protezione civile, eventualmente anche di altri Comuni. Mostra delle 
perplessità sull'adeguatezza delle risorse stanziate per l'anno in corso. Chiede infine maggiori 
dettagli sui corsi di formazione e sulle esercitazioni programmate. 

CONS. IORFINO: Ricorda che quando era assessore alla Protezione Civile, una convenzione con 
un'associazione venne sciolta, ma trattasi di un caso completamente diverso da quello sollevato 

nell ' intervento precedente. 

PRESIDENTE MONTICONE: Si sofferma su alcuni aspetti legali relativi alla convenzione tra il 
Comune e l'associazione "Gruppo Trasmissioni". 

CONS. COSTANTINO: Esprime apprezzamento per l'attività svolta negli anni dall'associazione 
"Gruppo Trasmissioni" e non trova elementi per prendere in considerazione, anche solo in via 

j 

ipotetica, un eventuale scioglimento della convenzione in essere. 



CONS. IORFINO: Precisa, in merito al suo precedente intervento, in cui veniva menzionato lo 

scioglimento di una convenzione con un'associazione di protezione civile, che trattasi di un fatto di 

pubblico dominio. 

PRESIDENTE MONTICONE: Invita l'assessore Morabito a rispondere ai quesiti posti. 

ASS. MORABITO: Non trova preoccupante la questione relativa all ' associazione "Gruppo 
Trasmissioni". Per quanto riguarda l'eventuale coinvolgimento di altre associazioni, ricorda che 
Moncalieri è il Comune capofila del C.O.M. di zona e pertanto·dovranno ~ssere attivati anche gli 
antri enti che ne fanno parte in caso di . emergenza che riguardi più Comuni. Concorda 
sull'insufficienza delle risorse stanziate nel 2022 per le attività di protezione civile: è infatti sua 
intenzione chiederne un incremento per gli anni a venire. Non disponendo al momento dei dati delle 
rendicontazioni degli anni precedenti, si impegna ad inviarli successivamente al richiedente. 
Ribadisce l' importanza delle formazione e del monitoraggio del territorio, grazie al quale i volontari 
possono segnalare eventuali situazioni critiche riscontrate. Informa in conclusione che in una 

prossima riunione sarà presentato il Piano di Emergenza Comunale. 

PRESIDENTE MONTICONE: Constatando che non vi sono più interventi/domande, dichiara 

chiusa la seduta alle ore 18:55. 

Il Verbalizzante 
Gian Luca ROSSI 
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